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العديد  الملتقى  كما شهد 
من المداخلات والنقاش حول 
من  المقدمة  العمل  أوراق 
الفندقية  المنشآت  أصحاب 
آلية  ومناقشة  والإي��وائ��ي��ة 
ت��ط��ب��ي��ق وت��ن��ف��ي��ذ لائ��ح��ة 
مواصفات التصنيف السياحي 
بالعديد  الملتقى  خرج  وقد 
ال��ق��رارات والتوصيات  م��ن 
أكدت العمل والشراكة بين 
القطاعين الحكومي والخاص 
والعمل على تطوير المنشآت 
الفندقية والسياحية وسبل 
السياحة  وتطوير  تعزيز 

وتطويرها وبما يعزز العلاقة 
التكاملية والشراكة اليمنية 
على الشفافية بين القطاعين 

العام والخاص.
مؤكدين التزامهم بتطبيق 
مواصفات  لائ��ح��ة   وتنفيذ 
منشآت ال��ف��ن��ادق والإي���واء 
الطعام  ومنشآت  السياحي 
وال���ش���راب وال��م��ت��ن��زه��ات 
بقرار  ال��ص��ادرة  السياحية 
مجلس ال��وزراء رقم )307( 

لعام 2007م.
تطبيق  آلية  المشاركون 
مواصفات  لائ��ح��ة  وتنفيذ 

في المحافظة والترويج في 
كافة وسائل الإعلام المقرؤة 
والمرئية..  والمسموعة 
م��ؤك��دي��ن ض����رورة تقيد 
المحصلة  الرسمية  الجهات 
والمستحقات  ل��ل��رس��وم 
ال��م��ال��ي��ة ال��م��ط��ل��وب��ة من 
السياحية  المنشآت  أصحاب 
والاستثمارية بتحصيل تلك 
القوانين  بموجب  الرسوم 
أي  ومنع  النافذة  والقرارات 
تحصيل مخالف لذلك وإقامة 
وتأهيلية  تدريبية  دورات 
لجميع العاملين في المنشآت 
بما  والفندقية  السياحية 
وتطوير  تحسين  يكفل 
الفندقية  الخدمات  مستوى 

المقدمة في تلك المنشآت.
المشاركون  اوص��ى  كما 
في الملتقى بضرورة قيام 
الجهات الخدمية ذات العلاقة 
بتقديم التسهيلات اللازمة 
لأصحاب المنشآت السياحية 
والاستثمارية تطبيقاً لقانون 
لسنة   )22( رقم  الاستثمار 
التنفيذية  ولائحته  2002م 
واستكمال الإجراءات الخاصة 
السياحية  المنشآت  بانتماء 
الفندقية في المحافظة إلى 
المجتمع  مؤسسات  إح��دى 
بمهنهم  المرتبطة  المدني 
مثل الاتحاد اليمني للفنادق 
خاصة  جمعية  إن��ش��اء  أو 
السلطة  ت��ق��وم  وإن  بهم 
معالجة  بسرعة  المحلية 
وقيام  السلبية  ال��ظ��واه��ر 
الجهات الخدمية ذات العلاقة 
بتقديم التسهيلات اللازمة 
لأصحاب المنشآت السياحية 
والاستثمارية تطبيقاً لقانون 
لسنة   )22( رقم  الاستثمار 
2002م ولائحته التنفيذية.        
واستكمال الإجراءات الخاصة 
السياحية  المنشآت  بانتماء 
الفندقية في المحافظة إلى 
المجتمع  مؤسسات  إح��دى 
بمهنهم  المرتبطة  المدني 

في المحافظة وأك��دت على 
أهمية دور العمل السياحي 
وال��ف��ن��دق��ي ب��ش��ك��ل ع��ام 
البرنامج  تنفيذ  إط��ار  وفي 
رئيس  لفخامة  الانتخابي 
الجمهورية وإعلانه محافظة 
إب محافظة سياحية الملتقى 
ال��ت��ش��اوري لأرب���اب العمل 

السياحي والفندقي بنجاح .
واتاح المشاركون بمستوى 
الإعداد والتحضير الجيدين 
وأم���روا  الملتقى  لإق��ام��ة 
إقامته سنوياً نظراً لأهميته 
في مناقشة قضايا السياحة 

التصنيف السياحي الموقعة 
بمحضر نهائي بين المكاتب 
التنفيذية ذات العلاقة وثيقة 
هامة لتطوير جودة الخدمات 

السياحية في محافظة إب.
السلطة  ب��دور  مشيدين   
المحلية في إقامة وتطوير 
مهرجان إب السياحي السنوي 
المغتربين  لجنة  وتشكيل 
والاستثمار لتذليل الصعوبات 
والمعوقات ولتشجيع وجذب 
المستثمرين للاستثمار في 

المحافظة.
وط���ال���ب ال��م��ش��ارك��ون 
بسرعة  المحلية  السلطة 
من  القريبة  المنشآت  نقل 
المنشآت السياحية والفندقية 
المسببة للإزعاج والضوضاء 
والمتمثلة  البيئي  والتلوث 
وال���ورش  البلك  بمصانع 
وأماكن بيع النيس والكري 
القضايا  إح��دى  باعتبارها 
القطاع  تطوير  تعيق  التي 
جودة  وتحسين  السياحي 

الخدمات السياحية.
ترك  المشاركون  اقر  كما 
حرية الاختيار مفتوحاً أمام 
الفندقية  المنشآت  أصحاب 
والإي���وائ���ي���ة ال��س��ي��اح��ي��ة 
القائمة لإعادة تصنيفها في 
وضعها الحالي مع تقيدهم 
بالمواصفات الفنية الإجبارية 
وتنفيذها خلال فترة سماح 
لاتزيد عن سنتين ابتداء من 
1 يناير 2008م والمحددة في 

لائحة التصنيف السياحي .
وأوصى المشاركون بتحديد 
جهة أمنية واحدة إلى جانب 
لتزويدها  السياحة  مكتب 

بالمعلومية.
كما أوصوا بضرورة إعطاء 
السياحي  الترويج  قضايا 
قصوى  أهمية  للمحافظة 
السياحية  معالمها  وإب���راز 
والطبيعية  منها  التاريخية 
م���ن خ���لال إص�����دار مجلة 
متخصصة بقضايا السياحة 

مثل الاتحاد اليمني للفنادق 
أو إنشاء جمعية خاصة بهم 
السلطة  السلطة  وق��ي��ام 
معالجة  بسرعة  المحلية 
وجوانب  السلبية  الظواهر 
القصور التي تعيق تطوير 

السياحة بالمحافظة.
وأشاد المشاركون بالقرار 
الذي اتخذته وزارة الداخلية 
ب��ش��أن م��ن��ع ظ��اه��رة حمل 
السلاح والذي يخدم بصفة 
التنمية  عملية  م��ب��اش��رة 
الجمهورية  في  السياحية 
على  مؤكدين   .. اليمنية 
ض��رورة الرجوع إلى مكتب 
المحافظة  ف��ي  السياحة 
كجهة إشرافية على المنشآت 
السياحية والفندقية في حال 
التعميم من الجهات الأخرى.

مع  التعامل  ي��ك��ون  وأن 
الجهات المعنية في متابعة 
القضايا التي تعترض سير 
القطاع السياحي عبر لجنة 
التنشيط والترويج السياحي 
محافظ  الأخ  يرأسها  التي 
محافظة – رئيس المجلس 
المحلي والمكاتب ذات العلاقة 

وممثلي القطاع الخاص .
واس��ت��ن��ك��ر ال��م��ش��ارك��ون 
التي  الإس��اءة  الملتقى  في 
يتعرض لها رسولنا الكريم 
محمد – صلى الله عليه وسلم 
الصحف  بعض  قبل  من   –
الدنمركية ، مشددين على 
ضرورة إصدار قانون عالمي 
يجرم الإس��اءة إل��ى الأدي��ان 
السماوية ويكرس الاحترام 
المتبادل للأديان ومعتقدات 

الشعوب .
في  المشاركون  رفع  كما 
شكر  برقية  الملتقى  ختام 
لفخامة الأخ / علي عبدالله 
الجمهورية  رئيس  صالح 
لاه���ت���م���ام���ه ب��ال��ت��ن��م��ي��ة 
السياحية ورعايته الكريمة 
القطاع  في  للمستثمرين 

السياحي . 

❊ جوهان�سبرج / 14�أكتوبر/ رويترز:
 قابل الرئيس الفرنسي نيكولا ساركوزي وزوجته كارلا بروني 
الجمعة  الماضية الزعيم نلسون مانديلا خلال رحلة إلى جنوب 

افريقيا. وقالت بروني إن اللقاء كان مؤثرا جدا.
ونشرت صورا للزوجين وهما يبتسمان ويمزحان مع الزعيم مانديلا 
في أول زيارة مشتركة لهما خارج فرنسا منذ زواجهما الذي أثار جدلا 

قبل أربعة أسابيع.
للغناء  أزي��اء وتحولت  التي كانت تعمل عارضة  وقالت بروني 
قبل زواجها بساركوزي لصحفيين فرنسيين في وقت لاحق »لقد 
استمتعت حقا بتلك الرحلة. لقاء السيد مانديلا وأيضا زيارة جنوب 

افريقيا كانت تجربة فريدة ومؤثرة للغاية«.
وردا على سؤال بشأن دورها »اتوقع أن أرافق زوجي. وآمل أن 
أتمكن من العمل في قضايا إنسانية. وسيساعدني هو كثيرا في 

هذا الشأن«.
وتأثرت شعبية ساركوزي بسبب علاقته وزواجه ببروني الذي جاء 
بعد أربعة أشهر فقط من طلاقه من زوجته الثانية. واتهمه البعض 

بأنه شديد الاندفاع ويسيء إلى مكانة منصبه.
وخرج ساركوزي عن المألوف وامتدح زوجته، وقال »لقد كانت 
مذهلة ولدي انطباع بأنها كانت محل قدر معين من الاهتمام«.ثم 

خاطبها قائلا »إني فخور حقا لأنك معي.. أشكرك«.
وكان الزوجان قد توجها إلى جزيرة روبن وزارا الزنزانة التي سجن 

فيها مانديلا إبان حقبة الفصل العنصري في جنوب افريقيا.

بكـل الاتجـاهـات

❊ �ساو باول – البرازيل/14�أكتوبر/ رويترز:
 قالت شبكة تلفزيون جلوبو الاخبارية ان عارضة الأزياء البريطانية 
الشهيرة ناعومي كامبل سمح لها بالخروج من مستشفى برازيلي بعد 

خمسة أيام من دخولها لإجراء جراحة عاجلة.
ولم يتضح ما إذا كانت غادرت بالفعل مستشفى سيريو ليبانس في 

ساو باولو.
وقال الدكتور جوزيه اريستوديمو بينوتي الجراح البرازيلي الذي عالج 

كامبل »انها بصحة جيدة تماما.«
وأبلغ جلوبو أنه أعطى كامبل الاذن بالخروج لكنه أوصى بأن تبقى في 

البرازيل للراحة قبل أن تستأنف العمل.
وكانت كامبل )37 عاما( دخلت يوم الاثنين الماضي مستشفى سيريو 

ليبانس أحد أفضل المستشفيات في ساو باولو.
وقال متحدث باسمها في لوس انجليس يوم الثلاثاء الماضي  انها خضعت 
لعملية لإزالة كيس. وقال بينوتي لصحيفة فولها دي ساو باولو انها لم 

تشكو من كيس لكنه امتنع عن تحديد المشكلة التي عولجت منها.
وأبلغ الصحيفة »عندما يطلب المريض التكتم سواء كانت ناعومي أم 
أي فتاة عادية فأنني أحترم رغبته.« وتكهنت الصحيفة بأن كامبل كانت 

تعاني من »التهاب حاد في الحوض«.
وتزور كامبل البرازيل كثيرا حيث صارت تعرف بظهورها في الكرنفالات 

وغالبا ما تظهر في صور في حفلات مع مشاهير برازيليين.
وذكرت صحف بريطانية الأسبوع الماضي أنها تمت خطبتها إلى ماركوس 
الياس وهو رجل مال برازيلي عمره 49 عاما بعد أن قابلته في حفل عرض 

أزياء في ساوباولو أوائل فبراير.
وذكرت وسائل الأعلام البرازيلية أن اليا س كان يتردد عليها كثيرا أثناء 

وجودها في المستشفى.

إتجاهات
Email: 14october@14october.com

زيارتي الميدانية الأخيرة لريمة الجديدة كما وصفها معالي الأستاذ / 
حسن اللوزي وزير الإعلام لأكثر من خمسة أيام في 20 ديسمبر المنصرم 
تسنى لي من خلالها الإطلاع على مدى سرعة عجلة إنجاز المشاريع 
المختلفة والتي سبق لي معاينتها خلال زيارتي السابقة قبل عام لريمة 
على مستوى المشاريع الخدمية )المياه والكهرباء والطرقات والصحة 
والتربية والشؤون الاجتماعية والمجمع الحكومي(. وللأمانة لم أكن أتصور 
الوتيرة العالية من الخطوات المتسارعة لإنجاز تلك المشاريع رغم الظروف 
القاسية للطبيعة وصعوبة وصول المواد المتعلقة بتنفيذ تلك المشاريع 
وبزيارة المحافظ ألأخ / أحمد مساعد حسين الميدانية المتكررة لمواقع 
المشاريع للتأكد من مدى مستوى التنفيذ للاتفاقيات وكما أوضح لي أحد 
العاملين في تلك المشاريع وهو من أبناء ريمة بأنه لولا الزيارات المفاجئة 
للمشاريع من قبل المحافظ وجديته قد يصبح حال مشاريع المحافظة 
عكس ما تشاهده اليوم من إنجازات قطعت بفترة )4( أعوام مقارنة 

بإنجازات شهدتها ريمة منذ قيام الثورة في عام 1962م.
كما تسنى لنا حضور الاجتماع الموسع للمكتب التنفيذي الذي حضره 
مسؤولو المؤسسات كافة في نهاية ديسمبر المنصرم والذي ترأسه الأخ / 
أحمد مساعد حسين رئيس المجلس المحلي بحضور الأخ / أبو الفضل نائب 
المحافظ أمين عام المجلس المحلي والذي استعرض تقارير الإنجاز لما 
خطط له من مشاريع عام 2007م والتي أشارت جميعها إلى تنفيذ مانسبته 
)%90( بسبب عدد من الصعوبات, كما تم مناقشة خطة الأعمال لعام 
2008م وما لفت إنتباهي الشفافية لأعمال هذا الاجتماع من خلال فنون 
القيادة الإدارية لمحافظ ريمة من خلال تمكنه في إرساء تقاليد إدارية 
مؤسسية أفسحت المجال لكل مدير أو مسؤول على مستوى المحافظة 
أو المديريات بممارسة صلاحياته المخولة وفقاً لقانون السلطة المحلية 
وتحميلهم المسؤولية في حالة الإخفاق مستنداً بذلك إلى عدم حصر 

مسؤولية الأعمال كافة بمركز المحافظة.
وخلال هذا الاجتماع سأل المحافظ مقرر الاجتماع عن عدم حضور أحد 
الأشخاص وطلب حضوره لوضع الملاحظات أمام المجلس الذي سبق له 
تسريبها لوسائل صحفية لمناقشتها ولوضع النقاط فوق الحروف بكل 
جدية بعيداً عن المكايدة التي لا تخدم التنمية لمحافظة ريمة وعرف حينها 

غيابه على الرغم من دعوته للحضور لعدم مصداقية مزاعمه.
فضولي الصحفي أيضاً قادني لزيارة إحدى المناطق  في إحدى مديريات 
ريمة التي تضررت من الأمطار العام الماضي وهناك التقيت بعدد من 

المتضررين البسطاء الذين أعربوا عن امتنانهم وتقديرهم لتوجيهات 
محافظهم الأخ / أحمد مساعد حسين وإشرافه المباشر على وصول 
الإعانة والدعم الحكومي لهم مباشرة وفقاً لتوجيهات فخامة الرئيس / 
علي عبدالله صالح )حفظه الله( وأكد لي مرافقي من أبناء ريمة / خالد 
الجماعي التقدير الذي يحظى به المحافظ من قبل المواطنين بالمديريات 
بسبب تواصله الميداني المتكرر لهم واستماعه لهمومهم مباشرة وأكد 
لي مرافقي أن المحافظ يستقبل بمشاعر فياضة وبكل مشاعر الترحيب 
خلال زيارته لهم وهذه حقيقة يعرفها الجميع بريمة وأهمها توجيهات 
محافظ ريمة لكافة المسؤولين في المحافظة بعدم تدخلهم في حل قضايا 
المواطنين وتركها لسلطة الضبط والقضاء للفصل فيها وفقاً للقانون 
لإنصاف المواطنين ولتعزيز سلطة القانون في أرجاء المحافظة كان مفقوداً 
ورجوع المواطنين للتحكيم في حل خلافاتهم والذي كان يعجل أحياناً 

بوضع نهاية سريعة ومنصفة وملزمة لهذه الخلافات.
 وتأكيداً لسلامة مانقوله فإن مدير عام مكتب المالية في محافظة 
ريمة سبق له التأكيد على سلامة أعمال الصرف المالي وفقاً للاستحقاقات 
القانونية وعدم تسجيلهم لأي ملاحظات لتجاوزات على مستوى المحافظة 
والمجالس المحلية في م/ريمة. ورئيس فرع المؤتمر الشعبي العام في 
محافظة ريمة أعرب مراراً عن سخريته للحملات الباطلة بحق المحافظ 
الذي تحمل الصعاب في المراحل الأولى لتأسيس المحافظة وإشرافه 
الميداني على المشاريع بدون مكتب أو سكن للمحافظة لعدة أشهر وهذه 
الحملة هي رد فعل بسبب هزيمة المعارضة في الانتخابات وهي بلا شك 
مدعومة من قبلهم. وأمين عام محلي ريمة الأخ / أبو الفضل الصعدي 
بدوره سخر من هذه الأباطيل, مؤكداً بأن المجلس المحلي بريمة لن 
يسكت عن هذه الإساءات لمحافظهم / أحمد مساعد حسين وسيلجأ للقضاء 

عبر نيابة الصحافة والمطبوعات لمقاضاتهم.
وكل ما نأمله عدم استغلال المناخ الديمقراطي والتعدي على قانون 
الصحافة من خلال الإساءة والتشهير بهدف المصالح الخاصة والإثارات 
الصحفية لا تجدي نفعاً والرسالة الإعلامية هدفها إنساني وأخلاقي 
كرسالة صادقة تضع النقاط فوق الحروف في كشف الأخطاء بواقعية 
وليس لتصفية الحسابات أو المصالح الخاصة, أما عن وطنية ونزاهة 
وتاريخ الأخ / أحمد مساعد حسين محافظ ريمة ليس بحاجة لمن يتحدث 
عنها وأراجيفكم لن تنال من مناضل جسور بحجم الأخ / أحمد مساعد 

حسين كقائد تاريخي على مدى عقود.

عيدروس نورجي 

أراجيفكم 
لن تنال من 

مناضل بحجم 
المحافظ أحمد 
مساعد حسين

ودعا أبو رجب إلى ضرورة انتهاز الفرصة 
والإسراع بالحوار قبل أن يفتح باب النقاش 
الذين رحبوا جميعهم  المنتدى  لأعضاء 
بهذه المبادرة واثنوا عليها وتحدثوا عن 
الدور اليمني الداعم للقضية الفلسطينية 
والشعب الفلسطيني معبرين عن ألمهم 
الشديد وحزنهم لما آلت له الأوضاع في 
واقتتال  نزاع  من  الفلسطينية  الساحة 
بين إخوة السلاح، ورفاق الدرب ولم تخل 
مداخلاتهم من التساؤل عن السلطة والتي 
هي من وجهة نظرهم أس��اس الخلاف 

والنزاع.
المنتدى: لا مجال  أعضاء  اح��د  وق��ال 
للخلاف حول بنود المبادرة بعد أن سمعنا 
الأول  البند  عن  يتحدث  من  هناك  أن 
ويطالب بتفسيره، ما هو المقصود بالعودة 
إلى ماكانت عليه الأمور. في غزة، وهذا جاء 
على حساب أكثر من شخص من الإخوة في 
حماس ممن شاهدناهم على الفضائيات، 
المبادرة فيها من البنود المهمة وموضوع 
وبناء  بنائها  وإع��ادة  التحرير،  منظمة 
مؤسساتها في ضوء اتفاق القاهرة، وحده 
كفيل بإنجاز الوحدة الوطنية، إذا ماتم 
المبادرة  عليه  أكدت  وهذا  به،  الالتزام 

بشكل واضح.
المحادثات  فشل  آخ��ر  متحدث  وأك��د 
والمفاوضات مع الكيان الصهيوني، وهذا 
يكفي لكي تعود الأطراف إلى طاولة الحوار 

والمبادرة  عنه،  بديل  لا  الذي  والاتفاق 
وفرت الشروط اللازمة لإنجاح الحوار إذا 

ماتم.
وأكد في نفس الوقت أهمية مشاركة 
باقي الفصائل بالحوار الوطني، ليتحمل 
يخشى  من  وهناك  مسؤوليته  الجميع 
على المبادرة اليمنية من بعض الأنظمة 
العربية والتي تعمل على مصادرة موقف 
فلقد  ببعيد  ليس  وهذا  الآخرين،  ورأي 
تعودنا من بعض الأشقاء العرب أن يلعب 
الدور المعطل لمبادرة من هنا أو هناك، 
إذا لم تأت من قبله، وهذا يعود لطبيعة 

النزاعات والعلاقات العربية العربية.
ولم ينس أعضاء المنتدى التحدث عن 
المجزرة الصهيونية في شمال قطاع غزة 
في بيت حانون التي صادفت نفس اليوم 
الذي كان فيه المنتدى 28/ 2/ 2008م 
ضحايا  بلغت  2،حيث   /27 بيوم  وقبله 
القصف الصهيوني 31 شهيداً منهم تسعة 

أطفال.
وعلق البعض: هذا وحده يكفي للإسراع 

بالحوار والاجتماع حول المبادرة اليمنية.
في الوقت الذي جرى فيه التأكيد على 
وقف الحوار مع الكيان الصهيوني من قبل 
السلطة والتركيز على مقاومة العدو. لأنه 

لا يريد سلاماً.
نعم للمبادرة اليمنية.... نعم لمبادرة 

فخامة الرئيس علي عبدا لله صالح.

محمد رجب أبورجب

مبادرة فخامة 
الرئيس علي 
عبدالله صالح 

في منتدى أبو علي 

مع الاحداث

ساركوزي وزوجته الجديدة 
يلتقيان نلسون مانديلا

عارضة الأزياء ناعومي كامبل تغادر مستشفى برازيليا

وقف أعضاء المنتدى. في المنتدى الأسبوعي للشهيد أبو علي مصطفى، أمام 
مبادرة فخامة الرئيس علي عبدا لله صالح لجمع الشمل الفلسطيني نظراً لما 
تحمله هذه المبادرة من بنود مهمة تكفي إذا ماتم الالتزام بها أن تضع وحدة 
وطنية حقيقية في الساحة الفلسطينية، هذا ما استهل به الحديث الأستاذ محمد 
رجب أبو رجب رئيس المنتدى  الذي أشاد بهذا الدور المميز وأكد أن هذه المبادرة 
ليست الأولى من قبل فخامة الرئيس علي عبدا لله صالح . فقد سبق أن طرح مبادرة 
ولكن مع الأسف لم تتعاط معها الأطراف المتقاتلة حينذاك وقال نأمل أن تكون 
هذه المبادرة موضع احترام لجميع وقبولهم، بعد أن أعلن رئيس السلطة أبو مازن 
موافقته ورحبت بها  الجبهة الشعبية لتحرير فلسطين والجبهة الديمقراطية لتحرير 

فلسطين وقبلتها من حيث المبدأ حماس.

يربطني في محافظة ريمة على مدى أكثر من عامين تواصل مستمر وميداني من خلال زيارتي المستمرة لها واستطعت الخروج 
بحصيلة وافرة من الانطباعات والآراء المختلفة من مختلف شرائح أبناء ريمة من المواطنين وممثليهم بالمجالس المحلية وشخصيات 

اجتماعية وأعيان ريمة وكذا أجهزة الضبط القضائي في المحافظة.

في ختام الملتقى التشاوري لأرباب العمل السياحي في إب .. المشاركون :

ال�سياحي  القطاع  في  للم�ستثمرين  ورعايته  ال�سياحية  بالتنمية  الرئي�س  لاهتمام  تقديرنا  عن  نعبر 

دعوة السلطة المحلية إلى سرعة معالجة الظواهر السلبية 

التأكيد على إعطاء قضايا الترويج السياحي أهمية لإبراز معالم المحافظة 

اختتم بمحافظة إب أعمال الملتقى التش��اوري لأرباب العمل 
السياحي والفندقي المنعقد تحت ش��عار )نحو تعزيز الشراكة 
بين القطاعين الحكومي والخاص لتطوير السياحة( وقد ناقش 
الملتقى عدداً م��ن القضايا والموضوع��ات المتعلقة بتطوير 
الس��ياحة وتم اس��تعراض نتائ��ج تقييم المنش��آت الفندقية 
والإيوائي��ة العاملة ومتطلبات إع��ادة التأهيل وفق مواصفات 

لائحة التصنيف السياحي .

جانب من إب محافظة إب

مدينة إب

الرئيس الفرنسي نيكولا ساركوزي وزوجته كارلا بروني يقفان خلف الزعيم الجنوب افريقي نلسون مانديلا

ناعومي كامبل

اإب / محمد الورافي


